

Unterbrechung







© Rita Pürro

Wie zahlreich sind deine Werke, Gott. In Weisheit hast Du sie alle gemacht.

Ps 104,24

Psalm 104 ist ein grossartiger Hymnus über die Wunderwerke der Schöpfung und über ihren göttlichen Schöpfer.

Impuls

Für viele Menschen heute ist die Natur ein Ort, an dem sie abschalten können, an dem sie zu sich finden, Geborgenheit und Frieden erfahren. Sie sind überwältigt von ihrer Schönheit und finden Worte des Danks und des Lobs. Schönheit und Ästhetik lassen uns Wege zum Schöpfer, Ausgangspunkt allen Lebens, und zu seiner unendlichen Weisheit finden. Davon singt unser Psalm.

Gleichzeitig ist die Natur und das Leben noch nie so sehr bedroht durch menschliches Handeln wie heute. An so vielen Orten bin ich auf Spaziergängen erschüttert über den Zustand des Waldes, traurig über die Verbauungen von Tälern und betroffen über die Langweiligkeit der aufgeräumten Landschaft.

Die Herbsttagung 2023 der Pastoralkonferenz Aargau stand unter dem Thema «Hinwendung zur Seele der Erde. Klimawandel und Schöpfungstheologie». Es braucht, so wurde klar, eine neue Beziehung des Respekts zu allem Lebendigen. Als Kirche müssen wir uns einbringen in den Zeiten der ökologischen Krise und des Klimawandels.

Ausgehend von unserem Psalm gibt es auch noch eine theologische Perspektive: In jedem gefährdeten Ökosystem, in jeder Art, die ausstirbt, verdunkelt sich auch ein Stück der Weisheit Gottes.

Bernhard Lindner